
PAG. 2 /vita italiana T U l l i t d / 9iovedi 14 glugno 1962 

Un fatto di cronaca 

Ladri di polli 
La " signora Domenica 

Zangarin, di Saronnn. 
crede di vcdere cntrare 
nella notte tin ladrn di 
polli, spara cd ammazzn 
per crrore il propria ft-
glio. La povera donna c 
oggi disperata e vorrebbc 
morirc. E' questo uno di 
quel cast che coinmuovo-
no tutta Vltalia Not stes-
si non siamo insensibili 
alia tragedia. Se. tuttavia. 
ci si sottrae all'cmozlone 
chc vela il gludizlo, una 
prima considerazlone si 
prcsenta alia - mente: sc. 
invccc dpi figlio, fosse ca-
duto morto tin cstratwo 
qualsiasi, un ladro di pol
li, non ci sarebbc oggi 
un'altra madrc, altrettan-
to dispcrata, a piangere 
la perdita incolmabilc ? 

Tocchera ai giudici sta-
bilirc se la signora Zan-
garin ha tirato per crrore 
o ha voluto colpire. Quel 
chc e certo sin d'ora, pe-
ro, c chc in qnesta nostra 
Italia repubblicana si sta 
perdendo il senso delle 
proporzioni tra la colpn 
c il castigo. Qualche mc-
se fa un tal Ciampini, a 
Roma, spara una revolve-
rata contro un povero ra-
gazzo chc ruba una ra-
dlolina c lo ammazza. Og
gi, per un polio, si impu-
gna il fucile c si spegne 
una vita. La pena di mor-
tc, insomma, abolita dal-

la Costltuzlonc repubbll-
conn, vienc ristabilita per 
atto privato contro qual
siasi gencre di violazione. 

E' un fenome.no preoc-
cupantc. Tanto pin prcoc-
cupante in quanta e facile 
camprendere cite non si 
tratta d'nn cnstnmr di 
siitgali. ma d' un clima 
irrvale chc afjandn le sue 
radici in quella chc e la 
natura dclla socicta civile 
e dello Stato capttalisticl. 
Se I govcrnanti implegano 
la' palizia a Ceccano in 
difesa dclla propriety di 
un signor Annunzinta 
qualnnque e si ammnzza 
un aperaia chc rcclama 
un aumento di stipendio. 
nnchc una madre di (a-
miglia pud scritirsj ruifo-
rizzata a spnrare per la 
c legittima difesa » del 
propria polhiia Ed e da 
questa stessa nature del
lo soeietd civile e delta 
Stato capitalistic! chc na-
sce il melodo dei due pesi 
e due mistire: si condav-
na a morte il ladra di 
polli c si offre la comnjen-
da al ladra di miliardi, 
si spara sull'apernia v si 
lasciano in liberta i fa
scist! repubblichini chc 
assaltano le slnagoghe. Si 
crca cloe un sistema in 
cui Vatto veramente crl-
minale c quello di rubare 
?oltnnto ?m polio. 
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Antifascismo 

Solidarieta 
• mm 

con i 7 
di Genova 

Un'ora di colloquio a Regina Coeli con i giovani incarcerati 

da due anni - Lunedi il processo - Gia sottoscritti 4 milioni 

Comitato anticoloniale 

Un appello 
per aiutare 

I'Algeria 
Senato 

Bosco: «no» 
airamnistia 

del 
Centenario 
II gruppo di senator! comu-

nisti , con un ortline del gior-
n o deJ compagno CAI-ALOZ-
ZA, ha ieri proposto al go-
verno di emanare un prov-
vedimento di clemenza n 
conclusione del le celebrnzioni 
del Centenario dell'Unita na-
zionale. 

La risposta del ministro 
del la Giustizia, BOSCO, e 
stata negativa: egli ha dctto 
c h e il governo non ril iene 
< opportuno > parlare di am-
nist ia, ma c preferisce > usa-
re con larghezza del potere 
di concedere la grazia o •" 
l iberazione condizionale a 
singoli detenuti. 

La dichiarazione dell'onn-
revole Bosco ha suscitnto le 
proteste dei senatori comu
nisti e del socialista PIC-
CHIOTTI. 

II ministro ha fatto tale 
dichiarazione durante il suo 
discorso conclusivo della di-
scussione del bilancio della 
Giustizia. che 6 stato appro-
v a t o dalla maggioranza. con 
l 'astensione dei socialist!. Lo 
on. Bosco ha affermato fra 
l'altro che il suo ministero 
lavora oggi per migliornre il 
trat tamento dei detenuti. I 
detenut i . che ottunlmente 
eserc i tano il diritto di lavo-
rare . sono 20 126, cine il 
54,3% del totale. 

II ministro ha pol annun-
7.iato la prossima creazione 
di una commissione di studio 
per predisporre il nuovo or 
d inamento giudiziario ed ha 
informato che In riforma del 
contenzioso tributario consi
s t e d neH'abolizinne del le 
commiss ion! amministrative 
e nel deferimento di tutte le 
controversie alia Autnrita 
giudiziaria. istituendo un pri
ma grado al li\-ello dei pre 
tori. 

II ministro ha quindi affer
mato la propria intenzione di 
procedere ad una riforrr»r> nel 
campo del dirittn familiare. 
al io scopo di elovare In di-
gnita della donna, ma rifiu 
tando ogni diwiipcirtne «ul 
procetto «;ocial'e,t.i r'«mrd.ip 
te il « piccolo divnrzio » 

Prop'Tiriap'^oei i"fi"p <u 
un ordine del eiorno del 
compagno Terracini. Ton Hn-
sco si 6 impegnato ad es len-
dere l'assicurazione suH'invn-
lidita e veechiaia e quella an-
titubercolare agli ergastolani 
rhe potranno beneficiare del
l a Bberazfone condizionale. 

Bisogno assoluto 

di medici e infer-

mieri - A chi ci si 

deverivolgereper 

inviare gli aiuti 

Una nuova inlziativa dl so
lidarieta per I'Algeria e stata 
presa dal Comitato anticolo
niale itai'.ano. II Comitato an
ticoloniale ha deciso di solle-
citare dagli italiani un concre-
to aluto per il popolo algerino. 
dinanzi alia esigonza che il 
GPRA (Gcverno provvisorio 
nlRcrino) ha di provvedere ur-
Rentemente per i gravissimi 
prol)lemi dcH'nssistenza nlla 
popolazione e ai rifugiati 

- La tragedia del popolo alge-
rino che da anni lotta per »;on-
quistnrsi l'indipendenza e che 
ancora oggi viene massacrato 
dai fascisti doirOAS affer-
ma 1'appello lanclato dal Co
mitato anticoloniale — - non 
pub lasciarci indifferenti. So-
prattutto non possono lasclare 
indifferenti le conseguenze di 
questi lnauditi massacri Alia 
morte causata dal furore as-
sassino deH'OAS. si aggiunge 
la morte a seguito della man-
canza di una adeguata nsst-
stenza medico e ospedaliera -. 

L'appello dopo aver ricor-
dato che. con le attrczzature. 
mancano anche medici e infer-
mieri. cosl proscgue: - 1'urgen-
za di un aiuto immediato e 
assoluta se si vuole cvitare ul-
teriori e gravlsslme perdite -, 
sicchfr - e neccssario. quindi. 
che nella mancanza attuale di 
una iniziatiVH ufficiale che lm-
pegni dlrettamcnte o indiret-
tamente i rostri organ', assi-
stenziali n prestare ogni aiuto 
possibile alia nazione algenna. 
coloro i qunl' sono in grado di 
prestare :1 loro aiuto concreto, 
sia in mezz: che in attivita 
personali. lo facciano immo-
diatamente -

R'.corda I'appello che -par-
ticolarmente nece>sario e con-
siderato IViuto di quegli m-
fermien e n ed;c. desiderosi d: 
svolgere la loro attivita diret-
tamente :n Algeria, a fianco 
delle altre ferze snnitarie anche 
di altri pnesi che gift vi si 
trovano -

- II Comitato ant:colon;ale 
italiano - conclude il docu-
mento — fa appello all'Italia 
antifascis'i e democratioa per-
ch> voglia portare :1 suo con-
tributo d- umanith e di civiltft 
ad un pop<>W. che ha cosl lun-
g.imente sofferto e che pro-
segue l'eroica lotta per la de-
mocrazia •* per la pace. C-t> 
serviri inchc a tcstimoniare 
che nuando manchi l'interven-
to ufficiale e sempre possi
bile ottenere la solidarieta con-
creta di un intero popolo-

La' Senrelerlii del Comitato 
it«ll«no anticoloniale (Roma. 
via Cola dl Rlenzo 28) e a dl-
sposlzlone per tntte le Infer-
mailonl e per la raecolU e Is 
Invlo In Alserla dl ve»tlarlo, 
vlveri, mediclnall, denaro e *o. 
prattutto medici c Infermlrrl 

I sette antifascist! di (Je-
nova, rinchiusi da due anni 
In carcere per aver parted-
pato alia hattaglia contro il 
tentative) roazionnrio di Tarn-
broni si sono incontrati ieri. 
ncl parlatorio di Kcgnm Coe
li, con gli uonijni che fun>-
no alia loro testa nelle in-
fuocate giornate del giugno-
luglio '00, il senntore Ferruc-
cio Farri. pre.sidente del 
Consiglio naziunale della 
Hesistenza, Ton. Sandro Fer-
tini. i) presidente dell'ANlM 
Arrigo Boldrini e 1'onorev.)-
le Gelasio Adamoli , eK-sin-
daco d| Genova. I| colloquio, 
che e durato circa un'ora, 
ha mostrato come i detenu
ti. Giuseppe Pallerano, Giu-
sepe Calcagno, Giuseppe Mi-
glie, Rinaldo Ferrari, Otello 
Del Pino, Paolo Varetto e 
Aldo Perugi, ospettino sere-
namente, malgrado il lungo 
carcere preventivo Inflitto 
loro. che giustizia sla fatta. 

Parri e gli altri rappre-
sentanti del le forze antifasci-
ste hanno ricordato ai sette 
qunnto vast! siano la solida-
rietu popolare e lo sdegno 
per la sorte toccata loro. Se
gno tangibile dei legami che 
uniscono i cittadini democra
tic! agli antifascist! impri-
gionati 6 il successo della 
sottoscrizione lancia,ta»v dal-
l 'ANPI per affrontare le 
spese processuali e per assi-
stere le famiglie dei detenu
ti. La sommn raccolta finora 
6 di circa 4.000.000 di lire, 
una cifrn notevole . se si pen-
sa che c stata raggiunta in 
breve tempo e con i sacrifici 
di centinaia di ex-partigiani 
c giovani della « n u o v a He
sistenza *. Hanno contribuitn 
alia sottoscrizione i gruppi 
parlamentari socialista e co-
munista; l 'ANPI di Berga
mo ha devoluto il ricavato 
da una mostra di pittura: al
tre iniziative sono state pre-
se dalle nrganizzazioni demo-
cratiche: somme sono state 
offerte da opera! di molte 
fabbriche. da intel lettuali . 
d a studenti . 

Glj sforzi fatti sinora non 
sono per6 sufTicienti. Per il 
processo. che avra inizio lu
nedi prossimo. occorrono al
tri milioni. Gli avvocati che 
compongono il col legio di di
fesa hanno rtnunciato a 
qualsiasi compenso. ma le 
spese da affrontare sono 
egualmente .ingenti: si trat
ta di far venire da Genova a 
Roma gli altr! 37 imputati e 
un centinaio circa dj testimo
ny di provvedere al le neces-
sita di costoro per tutta la 
durata del processo e di con. 
tinuare ad assistere le fami
glie dei detenuti LTJnifd ri-
volge pertanto im caloro«n 
appello ai suoi lettori nffi:i-
che vogl iano dimostrare nn-
cora una volta la loro gene-
rosita e il loro attaccamento 
agli ideali deU'antifascismo. 

Parri. Pertini. Boldrini e 
Adamoli nppnrivnnoco mmos-
sj quando sono usciti da He-
gina Coeli n| termine del-
l'incontro. < Mnurizio » ha ri-
lasciato tina breve dichiara
zione ai giornalisti: « / srffc 
anfifasrisfi sono amareggiati 
per i due anni di carcere chc 
hanno daruto subirp in at-
tcsa del processo ma il loro 
morale e nlto perche sannn 
di rapprescntnre tutti i rittn-

dini che si balterono contro 
1'ambroni per una plit alta 
affermazione di quegli ideali 
di liberta e di st>iluppo de-
mocratico per cui gli uomlni 
dclla Hesistenza affrontaro-
na sacriftci inauditi ed ebbe-
ro ragiane delta feroce re-
pressiane jiazifascista ». 

II compagno Pertini ha 
poi dettn che i detenuti han
no scritto un mese fa una 
lot tern a Fnnfani ricordan-

Tutti i dcptitati co-
munistl sono tenuti ad 
esse re present! alia s e -
duta della Camera di 
stamunc al le ore U,'M). 

dogli le parole pronunciate 
alia Camera quando, presen-
tnndo il gove iuo del le *con-
vergenze > scmbr6 voler le-
gittimare la lotta contro 
Tarn broni: \a risposta del 
presidente del consiglio 6 
stata perA evasiva. , 

M consigl io nazionale ie-
derativo della Hesistenza ha 
ernesso un cotnunicato nel 
quale si sottolmoa il signi-
ficato politico lei processo e 
si auspica chc « tutto I'anti-
fascismo c la Hesistenza vcc. 
chia e nuova comprendano 
che ncl processo sono impe-
gnati i principi della Libera
zione cd il diritto dell'Italia 
democratica alia sua legitti
ma difesa ». 

Nazionalizzazione 

Petiiione 

da Torino 

alia Camera 
I' firmata da 30 mila cittadini - Conve-

gni a Palermo, Domodossola e Perugia 

Ieri mattina, a Montecito-
rio, una delegazione di par
lamentari e rappresentanti 
del partiti torinesi ha presen-
tato alia presidenza della Ca
mera dei deputati la petizio-
ne popolare promossa unita-
riamente per richiedere la na
zionalizzazione dell'industria 
elettrica. La petizione. orga-
nizzatn dal le Federazioni pro
vincial! del MARP. PCI. Par-
tito Tndicale, PRI. PSDI e 
PSI. 6 stata sottoscritta in po-
che sett imane da 30 mlla cit
tadini di ogni ceto. Le firme 
in calce alia petizione sono 
state prevalentemente raccol-

Camera 

Scarsi i fondi 
per la San it a 

Critiche dei comunisti al bilancio - Aumentano i 
casi di malattia e gl i infortuni nelle fabbriche 

In discussione 
la legge 

sui professori 
aggregati 

La commissione Pnbblica 
Istruzione del Senato ha In-
cominciato ieri 1'esame. in sede 
referente. delle proposte di 
legge dei compagni Donini e 
Luporini sulla istituzione del 
ruolo dei professori universltari 
a^^n^ati e di una indennita di 
ricerca per professori e assl-
stenti universitari. 

Il sen. Macnggi- (psi) ha svol-
to una relazione favorevole snl 
primo progetto (professori ast-
gregati). Nella discussione sono 
poi intervenutl vari senatori. 
tra i quali I compnutn Donini 
e I.uponni e il dc Donati Non 
I- stata sollevata alcuna oppo-
sizioi){> di principio contro la 
proposta dl legge. ma si e dell. 
ncata da parte democristiana la 
tendenza a rinviare anche tale 
questione alia famosa commis
sione di studio sui problcmi 
della scuola Da parte degli or-
qanismi rnppresenlatlvj del do-
centi e desll studenti si e In-
vece fatto osservare chp la que
stione doi professori aggregati 
(la proposta comunistn e di 
due anni fa) 6 ormai del tutto 
matura e che e giunto il mo-
mento di tradurla in atti legi-
slativi 

La disciL^ione prose^uirA 
ncllp prossimo ««^diito della 
comunicizione 

Porto d'armi 

8 mila b tassa 
sulle «doppiette» 

Riduzioni anche per gl i altri fu -
cili - Aggravi f iscali sui f rigoriferi 

La Commls<s:one flnanzc e te-
soro della Camera, in sede le-
cislativa. ha approvato il d^e-
gno d: legge <tulle tot*e di con-
certsione sovernativa 

Seeondo tale prov\-edimento 
la tassa per la licenza annuale 
per il norto di pi«to!a e r.vol-
tella ^ stata ftssata :n d:ec:-
mi'.a l:re <prima era di ven-
timlla». ia ta.M?a per l fucil: 
ad un colpo «d: nuova istitu
zione) In iire ÔOO. quella r°r 
i fucih a due colpi :n lire RtX**1 

(prima era di 20 000 I:re> e 
quella per I fucb a pi" di duo 
colpi it. lire 12 000 

I deputati comun-.sti hanno 
t?ostcnuto la neot«sitA d: r.-
durre la tae#a per i fuc:li a 
due colpi a bre 5000 e per i 
fucili a piu di due colpi a li
re 10.000. Governo. democri-
stianl e liberalj hanno votato 
contro la richlesta che, benche 
sostenuta anche dat compagni 
eociallati. e «ta(a respinta. 

Succcseivamente i compagni 
on.li RaffaelH. Angellno. Maz-

zoni c Haucci hanno pretfen-
tato un ord:ne del g.omo nel 
qualp e=i impogna il governo a 
nvedere entro breve temp»i le 
al:quote ftssatc riducendolp. 
aumentando nel contempo la 
tassa eulle : ̂ erve di caccia 
e eui fondi ch.u^i L'ordme de". 
giorno e stato approvato 

I deputat; comunisti ri >ono 
astenut: dal voto. sui complesjio 
do', dU;egno di lcgae. in quanto. 
oltro a non eusere ctate sufn-
cientemente r.dotte le ta.sse '̂«: 
porto d'arme. >j governo non 
ha nemmeno accolto la nchie-
sta di non procedere all'au-
mrnto sulla tas^a dot frigori-
feri. provwto invece dal dtse-
gno di leggo L'aumento in que-
stionp comportera un notevole 
aggravio fiulle categoric com-
merciali. 

II prowedimento approvato 
ieri. avendo conclueo 1 * iter 
parlamentare, dlverra legge 
operante aubito dopo la pub-
blicazione- sulla Gazzetta uffl-
ciale. 

Assolutamente insuflicienti 
gli stanziamenti per la San i -
ta: questo jl gtudizio dato dai 
primi oratori intervenuti ieri 
nella discussione sui bilancio 
del Ministero, i democristia-
ni BARTOLE, Elisa GENNAI 
TONIETTI, LATTANZIO, 
COTELESSA, il l iberate CO-
LITTO, i comunisti SULOT-
TO e SANTARELLI . 

Punti particolarmente do-
lenti della situazione sanita
ria del paese sono, seeondo 
lo stesso relatore di maggio
ranza, la insufflcienza dei po
st! letto mess! a disposizione 
dagli ospedali (ne mancano 
circa 200.000!), la mancanza 
di coordinnmento della att i 
vita dei vari enti sanitari e 
mutualistici. la assai d isu-
guale distribuzione dei medi 
ci (cp ne sono uno per 415 
abitanti in Liguria, ma solo 
uno per 1A23 abitanti in al-
cune zone del meridione) . la 
carenza dclla ricerca scienti-
licn e dell i orofdassi antican-
cro. (70.(1(10 morti e circa 
mezzo nuliiinc di malati nel 
1959) la insuflicienza dei 
mezzi a disposizione per In 
misurnziouc de l le radiazioni 
atomichc 

Come psovvedere ad una 
cosi complessa gamma di 
problcmi ,• di es igenze con lo 
esiguo st. inziamento di 57 
miliardi :< disposizione del 
ministero della Sanita? L'au
mento prc\ isto dal nuovo bi
lancio. 4 miliardi in tutto, e 
davvero pr>co di fronte alle 
crescenti » d g e n z e della col-
lettivita. 

Tra i particolari aspetti 
lella poli:ica sanitaria che 

sono stati csaminati dagli 
oratori intervenuti ieri nel 
Jibattito. di notevo le inte-
resse il problema sol levato 
dal compagno Sulotto , re la-
tivo alia difesa del la salute 
dei lavora tori ne l le fabbri
che. Nel I960, ha detto si s o 
no avuti su 900 operai. ben 
852 casi di malatt ia con una 
durata media di 18 giorni per 
ogni caso. Impressionante e 
anche l'aumento degl i infor
tuni nella fabbrica. dovuti al 
logoramento fisico ed al dif-
fuso stato di malessere dei 
Iavoratori: dai 45 infortuni 
mensili verificatisi in media 
nel 1960. si e passati nel n o -
vembre e dicembre del '61 a 
ben 100-105 infortuni al me
se! La tossicita di certe lavo-
razioni richiede una piu at-
tenta vigilanza non solo dei 
medici di fabbrica ma degl i 
uffici sanit.iri locali , degli uf-
fici del lavoro. una piu s c n i -
polo?.i opplicazione del le 
norme di protezione. un in 
t e r v e n e piu jargo dello 
I NAIL 

U compagno Kzio Santa-
relli ha donunciato la grave 
situazione es is tente nel cam-
oo della zootecnia italiana 
In Italia abbiamo 20.000 am-
malati di tbc di orgine bo-
vina. ha affermato l'oratore. 
La diffusione della tbc, della 
brucellosi. dell'afta e del le 
mastiti del best iame, malat-
tie che si trasmettono all'uo-
mo provoca danni ingenti , 
che possono calcolarsi in cir 
ca 300 miliardi l 'anno ». 

U compagno Santarcll i ha 

proposto un piano quinquen-
nale per la bonifica zoote-
cnica' integrate '- in ' tutto il 
territorio del paese. 

All'inizio della seduta il 
compagno Caprara, discuten-
dosi il disegno di legge che 
concede un contributo stra-
ordinario alia ferrovia in 
concessione Circumvesuvia-
na, ha presentato un ordine 
del giorno per rinviare la 
discussione della legge, in at-
tesa che il Governo riferisca 
sui piano di riordinamento e 
potenziamento della ferrovia, 
e sulla grave situazione del 
personale. La richiesta non e 
stata accettata. Il gruppo co-
munista ha votato quindi 
contro il disegno di legge, 
* con il quale, ha affermato 
il compagno Caprara. non si 
affronta nessuno dei proble-
mi per rammodernamento 
della Circumvcsuviana. ma si 
copre soltanto una difficile 
situazione di cassa. di cui 
non si conosce l'ampiezza e 
si iqnorano le responsabi 
lita ». 

Lavoro 
all'aperto 

per gli 
ergastolani 

La commissione giustizia 
della Camera ha approvato 
ieri la modifica all'art. 22 del 
Codice penale: anche gli er
gastolani avranno, cosi, la 
possibility di lavora re al
l'aperto. 

Un'altra importante modi-
flea approvata oggi riguarda 
I'articolo 72, precisando che 
al colpevole di piu reati. uno 
dei quali comporti la pena 
dell'ergastolo. l ' isolamento 
diurno (segregazione) v iene 
ridotto per un periodo che 
va da un minimo di tre me-
si ad un massimo di tre anni 
( le attuali norme del codice 
penale prevedono invece che 
l'isolamento diurno possa es-
sere comminato per un pe 
riodo fino a cinque anni) 
mentre al colpevole di fatti 
che comportino la sola pena 
dell 'ergastolo il periodo di 
isolamento v iene ridotto da 
un minimo di un mese ad un 
massimo di sei mesi ( le nor
me vlgenti prevedono fino a 
tre anni di segregazione) . 

Per quanto riguarda la li 
berazione condizionale, con-
templata nell'art. 176. e stato 
accettato un emendamento 
dei compagni Pcllegrino e 
Zoboli, seeondo il quale il 
condannato all'ergastolo, pri 
ma del ripristino del le atte-
nuanti generiche. pud esse re 
ammesso alia l iberazione 
condizionale quando abbia 
almcno scontato 25 anni di 
pena. 

te nel corso delle assemblee 
e dei dibattiti, svoltisi in de-
cine di fabbriche. nei consi-
gli comunall . 

Ai vice presidenti Targetti 
e Li Causi. la delegazione ha 
illustrato il contenuto della 
petizione che. nei suoi pnnti 
salienti, richiede la naziona
lizzazione entro il termine 
preannunciato nelle dichiara-
zioni programmatiche del go
verno, ne! modi e nel le forme 
che possano impedire ogni ul-
teriore rnanovra speculativa, 

Targetti e Li Causi, nel lo 
esprimere la loro considera-
zione per Ia petizione, ne han
no assicurato 1'inoltro al 
Presidente. • '. rj' • 

La delegazione era forma-
ta dagli on. Secreto, vice sin-
daco di Torino, Castagno, Su
lotto, Roasio, Vacchetta, 
Biancanl, on. Villabruna 
(PR. ) , Andrea Dosib ( P S I ) . 
Ugo Pecchioli (PCI) . 

II movimento dal basso per 
la nazionalizzazione va. in-
tanto, articolandos! In molte-
plici e important! Iniziative 
unitarie, che si svi luppano in 
tutto il Paese. 

A Palermo, nel salone di 
Villa Igiea, lunedi prossimo 
si terra un convegno di studi 
sul le * prospettive del proble
ma elettrico sicillano nel qua-
dro della nazionalizzazione >, 
indetto dalla Lega dei comu-
ni siciliani. All'incontro, che 
sara introdotto dall'ing. Na-
poleone Colajanni, hanno 
aderito il presidente dell'En-
te sicil iano di elettricita, ing. 
Costarelli , l'Istituto per lo 
svi luppo del le iniziat ive • in 
Sicilia, di cui e presidente 
il dc on. Lanza, il centro stu
di c Enrico La Loggia >, i sin-
daci dei piu important! co 
muni dell'Isola. tecnici, parti
ti, smdacati . 

Il convegno si preannuncia 
di grande interesse; si tratta, 
infatti. di stabilire come la 
nazionalizzazione della indu-
stria elettrica debba artico-
larsi in Sicilia, tenuto conto 
dei poteri proprio della Re-
gione e della esistenza dello 
ente pubblico regionale, pro-
duttore e distributore di 
energia. l'ESE. 

In questo quadro s'innesta 
anche la mozione che il grup
po comunista ha presentato 
ieri al l 'ARS e con la quale 
si impegna il presidente del
la Regione ad avvalersi dei 
poteri che gli derivano dal-
lo Statuto, e, quindi, ad in 
tervenire alia riunione del 
Consiglio dei ministri per so 
stenervi che il p r o w e d i m e n 
to di nazionalizzazione sia 
adottato subito e in modo da 
stroncare ognj speculazione 
dei gruppi monopolistic!, e 
per far valere nell 'ambito 
di questa decisione. le esigen
ze ed I particolari poteri del
la Regione. 

Un altro convegno per la 
nazionalizzazione. anch'esso 
ad iniziativa della Lega dei 
comuni democratici (con il 
concorso delia CdL e dell'As-
sociazione unitaria per la di
fesa degli utenti Dinarno-
Edison) si e tenuto a Domo
dossola. con l'adesione di una 
cinquantina di amministra-
zioni comunali . 

A( convegno, che si e con-
cluso con la richiesta di una 
nazionalizzazione radicale e 
de l la costituzione di un ente 
nazionale unitario di gestio-
ne, che in periferia sia stret 
tamente col legato con le am-
ministrazioni locali e che ope 
ri per una riduzione del le ta-
riffe per l' i l luminazione pub-
blica e privata e di quel le 
della forza motrice per l e pic 
cole utenze, ha preso la pa-
rola. fra gli altri, il deputato 
socialista Albertini. Egli ha 
tra l'altro affermato che 1 so 
cialisti hanno dato I'appog 
gio al g o v e m o a patto che 
questi non deroghi dagli im-
pegni programmatici; fra 
questi . i s o c i a l i s t considera 
no « essenziale la pronta na
zionalizzazione dell'industria 
elettrica ». 

A Perugia, I'amministra 
zione provinciate ha indetto 
per sabato 30 giugno il II con 
vegno degli utenti pubblici 
della zona di distribuzione 
del l 'UNES. Il 1. convegno, 
due anni fa, pose in termini 
pressanti i problem! che oggi 
sono all'attenz!one del Paeso.. 

IN BREVE 
Senato: le pensioni ai contadini 

La proposta di legge del compagno Sereni. presidente 
della Alleanza nazionale contadini. per l'aumento delle pen
sioni ai coltivatori diretti e ai colonj e mezzadri. e stata 
discussa ieri in sede consultiva dalla commissione Agricol-
tura del Senato. II progetto propone che j minimi di pen-
sione vengano elevati a 15 000 lire. 

II sottosegretario Camangl ha dichiarato che il governo 
conviene sulla necessita di aumentare le pensioni. ma ha 
chiesto che il Senato attenda la presentazione di un prnv-
vedimento govemativo sulla questione. I compagni Bosi e 
Marchisio hanno tuttavia proposto che la commissione espri-
messe comunque un parere favorevole sull'aumento delle 
pensioni. Cosl alia fine e stato fatto. II prowedimento passa 
quindi ora all'esame della commissione Lavoro. 

Gas: disintossicare il prodotto 
La commissione Industrla del Senato ha approvato ieri 

nll'unanimita un ordine del giorno. proposto dal compagno 
Montagnani Marelli e dal socialista Ronza. con il quale si 
invita il governo a predisporre un prowedimento inteso a 
disintossicare il gas prodotto da distillazione di carbone. 
che e causa frequente di intossicazionl anche mortali. specie 
nello grand! citta. 

L'avviamento commerciale al CNEL 
La commissione Giustizia del Senato ha ieri deciso di 

proporre che il disegno di legge sulla tutela giuridica del-
1'avviamento commerciale venga sottoposto all'esame del 
Consiglio nazionale economia e lavoro. Tale proposta sara 
contenuta nella relazione che accompagnera il disegno di 
legge per la discussione in aula. , 

Ragusa: voto di destra alia Provincia 
II prof. Vlncenzo Cassl. della Democrazia Cristiana. e 

stato eletto ieri sera, con tredici voti, presidente del Con
siglio Provincialc di Ragusa a conclusione di un dibattito 
protrattosi per oltre cinque ore. Hanno votato in suo favore 
i dieci consigner! d.c, i due consiglierl del MSI ed il con-
sigliere liberale. II conslgliere Barbera. del PSI, ha ripor-
tato undid voti (otto del PCI e tre del PSI). II prof. Cassl 
che in aula si era rlservato dl accettare. successivamente 
ha fatto pervenire al presidente provvisorio del Consiglio 
e alia Commissione di eontrollo una lettera in cui dichiara 
di non accettare l'incarico. 

Milano: aggressione fascista 
. . Un folto gruppo di fascistl della «*Giovane Italia- ha 
aggredito alcunl studenti del Liceo Manzoni di Milano. Quat-
tro ragazzi eono statl duramente colpiti e hanno dovuto farsi 
medicare all'Ospedale Fatebenefratelli. La polizia e inter-
venuta quando tutto era finite 

Non e la prima volta che gli affillati all'organizzazlone 
" fascista si recano davantl al portone del liceo a provocare 
gli studenti. Una settimana fa gli aggressorl avevano dovuto 

. subire una indimenticabile lezione; alia fine, malconci. se 
n'erano andati al fatidico grido di •« ritorneremo -. 

Per tutta la settimana le provocazioni erano continuate, 
anch? col lancio dl nostalgic! volantini. II periodico della 
scuola. «Il Sandrino *, era uscito nel frattempo con un reso-
conto degli Incident!. Questo fatto urtava particolarmente i 
fascist! che oggi si presentavano in gran numero in via Orazio 
dteponendosi in formazione d'attacco. 

Quandc una parte degli studenti si era gia allontanata. i 
- picch-'atorl - aggredivano alcuni di essi che. isolatamente, 
stavano avviandosi verso casa. Nascevano numerosi tafferugli. 
finche i fascist! si allontanavano di corsa. scomparendo. Poco 
dopo giungeva la polizia. 

Cisterna: sviluppo economico 
Il Consiglio eomunale dl Cisterna. con I voti favorevoll del 

consiglieii comunisti. socialist! e dc. ha approvato un ordine 
del giorno di adesione al convegno indetto dal Consiglio pro-

-\Mnciale di Latina per uno sviluppo economico e democratlco 
• della provincia e del Lazio. delegando a rappresentarlo i capi-
.gruppn con? ilia ri e la giunta - con il compito di sostenere i 

principi cohtenutl nella mozlonc presentata dal Partita co-
- munista » 

In talt mozione si rivendica » una linea di politica econo-
' mica fendata su una radicale riforma delle strutture politichc 

(ente regione, autonomic comunali, ecc.) e dell'economia, in 
• alternativa aoll indirizzi fino ad oggi seguiti e dctcrminati 
dalla spinta e dalla funzione dirigente avuta. nella sua attua-
zione. dal gruppi monopolistic^ italiani -. 

Livorno: « All'armi siam fascisti! » 
' Domenica prossima. a Livorno. per iniziativa dell'assesso-

re alia Pubblica Istruzione della Provincia. avra luogo una 
proiez-oiis straordinaria e gratuita del film * AUarmi siam 
fascisti''. 

Alia proiezione. che avra luogo alle 10 al Teatro Goldoni, 
assisteraiuio git studenti delle scuole medic superiori della 
provincia 

Potenza: delude il sindaco 
Deludente esposizione programmatica. quella svolta dal 

sindaco di Potenza, avvocato Messina, nella prima riunione 
del Consiglio dopo la elezione della Giunta dl centro-sinistra. 
Unicu fatto rilevante. il ritiro ufficiale del vecchio piano 
regclatore contro cui si erano battuti comunisti. socialist! e 
parte de< consiglierl dc. Per tutto II resto. il sindaco non e 
andato al di la di impegni generic!. 

Al termine della seduta. 11 PSDI ha presentato un ordine 
del giorno con il quale si impegna II governo al rispetto delle 
scadenze fissate per la nazionalizzazione dell'energia elettrica; 
un altro ordine del giorno. in cui si chiede U disarmo della 
polizia in occasione delle vertenze sindacali, e stato presentato 
dai consiglierl comunisti. 

Montecitorio: leggi sull'assistenza 
II 50tto?egretario Ariosto. nel corso della riunione della 

commissione interni della Camera, ha chiesto un rinvio a 
tempo indeterminato della discusisone sulle proposte- per la 
rifornn dell'sssistenza presentate'dal PCI e da altri gruppi. 
I compagni on 1! Guidi e Vestri hanno espresso parere con-
trario al rinvio sine die insistendo per un tempestivo inizio 
della discussione 

PARTECIPATE ALL'INCHIESTA Dl 

RADIO PRAGA 
« COSA VOLETE SAPERE 

SUI SINDACATI CECOSLOVACCH! -
ALLE DOMANDE INVIATE A: 

RADIO PRAGA (CECOSLOVACCH I A) 
entro il 20 giugno p.v. 

SuH'attiYira dei SINDACATI CECOSLO
VACCH I. Sulle loro competenze nelle 
aziende e in particolare sull'assunzione 
• il;lictnziamento dei Iavoratori, nella 
direzione delle aziende, nella politica 
salariak ecc. 
RISPONDERANNO SINDACAL1STI CECOSLOVACCHI NEL 
CORSO DE PROGRAMMA ESPRESSAMENTE DEDICATO 
ALL'INCHIESTA: 

« COSA VOLETE SAPfRE 
SUI SINDACATI CIC0S10VACCHI» 

che aitdra in onda i l 29 oiugno p.v. 
RADIO PRAGA TRASMF.TTF. QITOTIDIANAMENTF. 

IN LINGUA ITALIANA 

Ore 18,40 - 1S.27 sn «nde carte dl m. 25 «• 41 m. 31 
Ore 19^0 . Z0.O0 s« onde nedie dl m. SJ3.3 
Ore 23,30 - ZS.57 sa onde certe da m. 19 e i l a . II 
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